

Basel Peace Office 2026 – Bericht des Präsidenten

Prof Dr Andreas Nidecker MD

December 2025

Im laufenden Jahr war es wiederum der Direktor des BPO, Herr Alyn Ware, welcher die Hauptarbeit leistete. Nicht nur waren dies die Aktivitäten des BPO im Kontext mit dem Basel Peace Forum, also die Organisation des «**Intergenerationell Forums**», sondern auch die Vorbereitung des Wettbewerbs unter den global tätigen Aktivisten-Gruppen für die besten Projekte zu den Themen «Frieden, Nukleare Abrüstung und Klima Aktionen (PACEY for Peace, nuclear Abolition and Climate Action of Engaged Youth) im Rahmen der **PACEY Awards 2025**. Diese globalen Aktivitäten erfordern organisatorisches Geschick und kommunikatives Knowhow und setzen auch ein entsprechendes Netzwerk voraus.

Bemerkenswert im vergangenen Jahr war auch das von Ware vorgeschlagene und zusammen mit Aktivist*innen organisierte «**GOOD FUTURE FORUM**» im August. Zur Thematik «Künstliche Intelligenz» äusserten sich mehrere Sprecher und es wurde insbesondere auch die Bedeutung dieser wichtigen Technologieerweiterung für das Engagement des BPO auf die geopolitische Sicherheit diskutiert. Aber auch die traditionelle Friedensarbeit, Kooperationen und die starke internationale Vernetzung des BPO kamen zur Sprache.

Es ist dem bald scheidenden Präsidenten des BPO ein grosses Anliegen, den Leser, die Leserin auf die diversen Aktivitäten und das damit verbundene Engagement seines Direktors hinzuweisen. Alyn Ware führt die diversen Aufgaben mit grosser Verantwortung aus. Seine globalen Aktivitäten und innovativen Inputs als Direktor des BPO in der Schweizer Stadt Basel werden weltweit wahrgenommen und haben über die Jahre zu vielen Besuchen von Kongressteilnehmer*innen im Rahmen unserer internationalen Anlässe geführt.

Im Zusammenhang muss aber auch auf die **seit Jahren relativ limitierte finanzielle Unterstützung** des BPO durch Stadt und Kanton hingewiesen werden. Nicht nur kann es sich der Direktor des BPO mangels Salärzahlungen nicht leisten in Basel bzw. in der teuren Schweiz zu leben. Er operiert deshalb seit Jahren von seinem Wohnsitz in Prag aus. Ebenfalls sind mit einem Jahresbudget von jeweils ca. 40'000.- Sfr. keine grossen Sprünge möglich bzw. erlauben gerade mal die Durchführung des Intergenerational Forums und der PACEY Awards. Und doch hat das BPO dank dem Engagement von Ware, zusammen mit dem Vorstand, in den letzten 12 Jahren sehr viel erreicht. So repräsentiert das BPO bzw. Alyn Ware zum Teil auch als Sekretär gewichtige, teilweise grössere global engagierte Organisationen wie den «World Future Council», Vertreter der «Parlamentarier für Non-Proliferation und Disarmament» und des «Global Security Institutes». Vertreter

dieser Organisationen besuchen Basel häufig im Rahmen organisierter Anlässe. Ebenfalls besteht eine gute Zusammenarbeit mit <swisspeace>, dessen Direktor Prof. Goetschel im Vorstand des BPO sitzt. Es liegt dem Präsidenten deshalb viel daran, dass eine mögliche Aufstockung der finanziellen Zuwendungen seitens des Kantons in Erwägung gezogen wird. Dies würde dem Direktor des BPO eine bessere Fokussierung seiner Arbeit in unserer Stadt erlauben. Auch dürfte es ihm und der noch zu wählenden Kandidatin für die Nachfolge im Präsidentenamt, Frau Marie-Claire Graf, leichter fallen, weiterhin Anlässe zu den global weiterhin wichtigen Themen wie «Frieden», «nukleare Abrüstung» und «Klimawandel» zu organisieren. Es sind diese Anlässe, welche für unsere Jugend und Nachkommen essentiell bedeutend sind.

Mit freundlichen Grüßen



Prof. (em) Dr. med. Andreas Nidecker
December 2025

English version:

Basel Peace Office 2026 – President's Report

Prof Dr Andreas Nidecker MD
December 2025

In the current year, it was again the director of the BPO, Mr. Alyn Ware, who did the main work. These were not only the activities of the BPO in the context of the Basel Peace Forum, i.e. the organisation of the "**Intergenerational Forum**", but also the preparation of the competition among the globally active activist groups for the best projects on the topics of "Peace, Nuclear Disarmament and Climate Action" (**PACEY for Peace**, nuclear **Abolition** and **Climate Action of Engaged Youth**) as part of the **PACEY Awards 2025**. These global activities require organizational skills and communicative know-how and also require a corresponding network.

Also noteworthy last year was the "GOOD FUTURE FORUM" in August, proposed by Ware and organized together with activists. Several speakers commented on the topic of "artificial intelligence" and the importance of this important technology expansion for the

BPO's commitment to geopolitical security was discussed in particular. But traditional peace work, cooperation and the strong international network of the BPO were also discussed.

It is very important to the soon-to-be-departing President of the BPO to draw the reader's attention to the various activities and the associated commitment of his director. Alyn Ware carries out the various tasks with great responsibility. His global activities and innovative inputs as Director of the BPO in the Swiss city of Basel are recognized worldwide and have led to many visits by congress participants at our international events over the years.

In this context, however, it must also **be pointed out that the financial support of the BPO by the city and canton has been relatively limited for years**. Not only can the director of the BPO not afford to live in Basel or expensive Switzerland due to a lack of salary payments. He has therefore been operating from his residence in Prague for years. Likewise, with an annual budget of approx. 40,000 Swiss francs each, no big leaps are possible or only allow the Intergenerational Forum and the PACEY Awards to be held. And yet, thanks to the commitment of Ware, together with the board, the BPO has achieved a great deal in the last 12 years.

For example, the BPO and Alyn Ware also represent weighty, sometimes larger globally active organisations such as the World Future Council, representatives of the Parliamentarians for Non-Proliferation and Disarmament and the Global Security Institute. Representatives of these organisations often visit Basel as part of organised events.

There is also good cooperation with <swisspeace", whose director Prof. Goetschel sits on the board of the BPO. It is therefore very important to the president that a possible increase in financial contributions from the canton is considered. This would allow the director of the BPO to better focus his work in our city. It should also be easier for him and the candidate to succeed him as president, Ms Marie-Claire Graf, to continue to organise events on the globally important issues such as "peace", "nuclear disarmament" and "climate change". These are occasions that are essential for our youth and descendants.

Best regards



Prof. (em) Dr. med. Andreas Nidecker
December 2025